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じん肺とアスベスト被害の根絶を求めて 

第 35回なくせじん肺キャラバン 
第 35 回を迎えた『なくせじん肺全国キャラバ

ン』愛知の行動は、じん肺・アスベ スト電話相談

から始まりました。 1～2 日の電話相談にあたり、

チラシを 15,600 枚を新聞折込みし、2 日間で 2 

名の方から相談が寄せられました。また 10 月 15 

日、午前中は中部地方整備局、午後は、愛知県およ

びと愛知労働局の要請を行い、 建交労は愛知県本

部谷藤書記長を始め 5 人、愛知健康センターから 

3 名の参加があり合わせて 8 名で行いました。 
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◆中部地方整備局では、 私たちの提言やじん肺根

絶訴訟の早期解決については、平成 19 年 6 月 

18 日の合意から積算基準の見直しをしてきたこ

となどをあげ、「じん肺訴訟を真摯に受け止め、今

後とも労働安全対策を 

推進する任務を踏まえじ

ん肺防止策に努める」と

回答。 トンネルの発注に

対しては、13 本との報告

がありましたが、「県別の

情報については、情報を

多く流しているので調べてください」とのことで、

昨年は愛知 2 件、岐阜 3 件、静岡 1 件、長野 3 

件、三重 3 件で工事の発注をしているとの回答だ

ったため、2024 年度では 1 件増えたことになり

ます。アスベスト粉じん対策に対しては「健康障害

防止を一層推進するために、関係法令遵守の徹底

を求めた通達等を関係団体に発して周知の徹底を

実施している」と回答され、今年の要請は丁寧で親

切な対応でした。 
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◆愛知県の要請では、回答の前に労働福祉課担当

課長より、「じん肺により今もなお多くの方々が苦

しんでおられることに対し。私の方も一刻も早く

解決が望まれている重大な課題と認識している。   

アスベスト問題も 早期解決が望まれる」と挨拶

されました。  

要請項目『私たちの提言』『トンネルじん肺救済

法』『じん肺防止対策』『建設アスベスト給付金 制

度』については、「愛知労働局に伝え連携をしてい

く」と回答され、アスベスト除去費用については、

引き続き市町村に対して制度整備を働きかけると

ともに、国に対しても補助制度をさらに充実する

よう要望していくとのこと。トンネルは槻トンネ

ル（設楽町）と神田トンネル（設楽町）、浅谷 トン

ネル(豊田市)を発注したと報告がありました。 参

加者からは「学校で使用されていたアスベストの

対策」「安城市や豊橋市から出土する蛇紋紋岩 を

起源とした自然由来のアスベストばく露への対策」

などについて発言がありました。 

◆愛知労働局では、管理区分の決定にあたり、「細

菌検査の結果が欲しい。出さないとうちの先生は

決定してくれない」などと必要のないものが要求

される。そのため決定が何カ月も遅れ、亡くなって

しまった人もあったことなどを報告。 また合併症

の続発性気管支炎が否定されていて、「診査医がじ

ん肺ハンドブックを無視して、独自の基準で判断

している。ハンドブック違反だ」と訴えました。す

ると、「そのよう なことは初めて聞いた。実態を調

査し後日回答します」と返答され、要請団は「今の

ままでは救済されるべき人が救済されない、法に

基づきしっかりやってほしい」と念を押しました。 
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  みんなのひろば      
この実を見たことありますか？  
下記の写真は、近くの公園で見つけました。「何

だろう？」と珍しそうに眺めていると、次々と近づ

いて来た人たちに「ハイビスカスローゼルだよ」と

教えて貰った。 

 

ハイビスカスローゼルは、アオイ科、和名はロゼ

リ草。9~11 月に咲きます。 

南国をイメージさせる植物で、観賞用としても人

気。夏の終わり頃に花を咲かせる習性があります。 

「洛神花」という生薬としても利用され、鉄、カ

リウム、植物酸、ミネラル、ペクチンなどの多くの

栄養素を含んでいます。 

萼と苞の肥大した部分ではジャム、ゼリー、酒な

どを作ることができます。最近スーパーでも売っ

ていることがあります。見つけたらジャムでも挑

戦してみてください。葉も食べることができ、ミャ

ンマーでは「チンパウン」と呼ばれ、スープや炒め

物の食材としても使われます。 

先月号「写真は何でしょう？は『ポポー』でした。 

 

           
 

 

11月の予定 

7日   建交労中央行動 

14日 じん肺根絶訴訟第 8陣全国一斉提訴 

15日 会計監査と打ち合わせ会議 

28日 愛知分会第 21回定期大会 

 
※ 第 21回愛知分会定期大会 11月 28日 

  瀬戸文化センター 1 階 12会議室 

  大会前の会議と会計監査  11月 15日 

  AM 会計監査 PM 打ち合わせ会議 

  瀬戸文化センター  32会議室 

 

キャラバン中部ブロック静岡要請行動 
 

◆静岡県では、トンネル工事について、2028 年か 

ら「県道 414 号静浦バイパス」および 「川津下田

線」のトンネル 2 ヵ所が着工予定と報告がありま

した。ハザードマップの公表に関して 1956 年～

1989 年に施工された延べ面積 1000 ㎡以上の民

間建築物についてのリストアップが完了している

が、マップの公表に関してはリスクが大きいため、

現時点では見送るとのこと。 アスベストアナライ

ザーの導入については「現在検討していないが、簡

易アスベスト検出キットを出先機関に配布してい

る」とのこと。  

◆労働局では間質性肺炎の問題について、局全体

で対応していかなければならない問題としたうえ

で、「労働者健康福祉機構が主催する『じん肺診断

技術研修』を労災指定医療機関等に対して周知し

適切な判断ができるよう指導に努める」と回答。 

トンネル工事の監督指導については「臨検監督

の際、安全衛生だけでなく過重労働防止 の観点か

らも指導にとりくんでいる」との回答でした。 

 

長浜ラーメン 

博多の屋台の味を  

ご家庭で 
とんこつ 5 個 1,200 円 

担々麺 5 個  1,500 円 

 

セット（とんこつ３個+担々麺 3個）1,600 円 

分会定期大会（11月 28日）限定販売 

 

        

 

“モ～”ひと頑張り 

ビーフカレー  


